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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

平成27年四国中央市教育委員会第11回定例会会議録 

 

平成27年11月26日（木） 午後１時30分～ 

 

四国中央市本庁５階第２委員会室 

 

５名 

 

委員長 守谷 一郎 、委員 篠原 祥子、委員 鈴木 千明 、 

教育長 野村 勝廣 

 

委員 近藤 達之介 

 

教育部長 伊藤 茂 、 教育総務課長 眞鍋 葵 、 

学校教育課長 原田 尋 、 学校教育課主幹 石津 善久 、 

生涯学習課長 石川 寿一 、 文化振興課長 合田 路彦 、  

国体推進課長 藤田 恭二 、 教育総務課長補佐 鈴木 一好 、  

少年育成センター所長 石井 和隆 、教育総務課長補佐 宮崎  啓三 、 

教育総務課 戸田 浩史 

 

 なし 

 

 開会宣言 

 委員長挨拶 

 平成27年第10回定例会会議録の承認 

 平成27年第11回定例会会議録署名人の指名 

 教育長報告 

  教育長より諸般の報告 

  各課長より事務報告 

その他の案件 

  平成27年度教育委員会の点検評価について 

  一般会計補正予算案（12月市議会提出教育関係予算）について 

 閉会 

 

開会 

午後１時30分 第11回定例会の開会を宣する。 

近藤達之介委員から欠席の届けがあったが、出席委員が委員定数の過半数

を超えているので、本会の成立を確認する。 

 

委員長挨拶 

 去る23日の三島高校ラグビー部の花園県予選決勝では、惜しくも花園出場

を逃してしまったが、来年の活躍に期待したい。 

電子黒板導入モデル校４校の公開授業が昨日で終了したが、参観された市

議会議員を含めその他の参観者より、非常に分かりやすいとの好評をいただ

いている。これからの児童・生徒たちの学力向上等に期待したいと思う。 

先週の秋田県大仙市教育委員会並びに西仙北小学校、大曲中学校の視察研

修についての概略を報告させていただく。 
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 19日午前に西仙北小学校を訪問した。西仙北小学校は、児童数332名・13

学級で、平成24年に４校が合併してできた学校である。校区が非常に広いた

め通学にバスを利用する児童が多く、通学に50分以上を要する児童もいる。

本市でも「めあて学習」「グループ学習」等を行っているが、西仙北小学校

では、学習の流れとして、まず「めあて」の確認、先生が「めあて」を黒板

に次々と書くのではなく、児童に十分確認させ一人で学ぶ時間を10分間ほど

取り、続いてグループでの学び合いを行い、学んだ内容の確認として発表、

最後に授業内容を振り返るというものであった。この学習過程で先生の指導

ノートや板書と、児童のノートが同じ内容となり、保護者も含め共有してい

る様子が伺えた。学習ノートを通じて、皆が分かり、皆ができることを念頭

におき、児童、教師、保護者間の連携が非常に上手く行われ、自分で学んで

共有するという学習態度が見られた。 

午後、大仙市教育委員会を訪問し、教育指導部長より大仙市の教育（学力

向上の取組）について説明を受けた。人口約86,000人、小学校21校（約

3,700人）、中学校11校（約2,000人）であり、本市と規模的には似ている

が、土地面積は本市の約２倍と非常に広い。大仙市教育委員会は、教育長を

柱に教育指導部、生涯学習部があり、教育指導部に教育総務課、教育指導課

がある。さらに教育指導課には、教育研究所が設けられており、ここで学校

教育の指導を含め様々なことを徹底して行っている。大仙市教育指導課通信

を発行し、教育長の方針等を含め情報を分かりやすく伝えている。また、パ

ンフレット・ホームページを通じての情報公開、全国学力・学習状況調査結

果や体力、運動習慣等調査結果状況も細かく掲載されている。さらに教職員

研究集会を開催し、研究成果の発表とともに、大仙市教育指導課通信を通じ

て内容を詳しく紹介している。大仙市は市民と協同の町づくりを推進し、市

民アンケートでも、学校教育が非常に重要であるとの意識や学校教育に対す

る満足度も高い状況であった。ＰＴＡ連合会ではゲーム端末やスマホ等を使

用しないノーメディアデー(ノーゲームデー）の取り組みも申し合わせて実

施されている。これらの情報共有を含め幼保・小・中・高等における交流や

連携は非常に素晴らしいと感じた。 

20日に、大曲中学校を訪問した。大曲中学校は大規模校で秋田県下でも一

番大きく、生徒数749人、各学年８学級である。英語に力を入れた研究指定

校として、外部専門機関と連携した英語指導力向上事業及び拠点校・協力英

語授業改善プログラムが実施されており、英語の授業は全て英語で行われて

いた。授業についていけるのか、英語が嫌いになってしまうのではないかと

も思ったが、学校内のアンケート調査によると80％の生徒が、英語が好きだ

と答え、中学校卒業までに英検３級取得を目標に掲げているようだ。近くに

英語専門の大学もあり、そことも連携されている。電子黒板の教育機器は使

用していないが、授業のユニバーサルデザイン化については、工夫され随所

に取り入れられていた。 

 今回の視察研修では、子どもたちの生きる力を育むため、キャリア教育や

体験的学習を大事にしている。また、総合的な学力の育成に力を入れてお

り、各学校において子どもたちの関心や意欲を喚起し、体験的な活動と教科

等の学習が層状効果となるよう取り組まれ成果を上げている。視察研修を通

し、本市においても教育委員会組織の強化、情報発信や共有化、連携の在り

方等を皆で考えて行ければよいと感じたのでよろしくお願いする。 
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委員長 

 

 

宮崎補佐（教総） 

 

委員長 

 

全委員 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

鈴木補佐（給食） 

 

 

 

 

 

 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。平成27年第10回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

平成27年第10回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

平成27年第10回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、平成27年第10回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

平成27年第11回定例会会議録署名人に、篠原祥子委員、鈴木千明委員を指

名する。 

 

報告事項 

諸般の報告を求める。 

  

 教育委員各位におかれては視察研修の件、大変お世話になった。本市教育

委員会組織においては、大仙市教育委員会のように教育研究に携わることが

できる職員のゆとりがないのが現状である。今回の視察研修を通し、本市教

育委員会組織においても教育研究所の必要性を感じた。大仙市教育委員会で

は、家庭学習を大事にしていることや、小・中・高・大学等の教育機関が一

体となって協力し、各校種間における円滑な接続が行えていることが伺え

た。これも教育研究所で深く勘考され練り上げられてきた結果であると感じ

た。是非、本市においてもそのような組織づくりができればと考えているの

でよろしくお願いしたい。 

その他、諸般の報告については特別に私から申し上げることはなく、各課

から報告の後ご審議いただきたい。 

 

各課から事務報告を求める。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事

務報告する。 

11/18～20 教育委員長、教育長よりご報告いただいたとおり、秋田県大

仙市への教育委員視察研修が実施された。 

 

学校給食に関し、資料に基づき事務報告する。 

11月２日の金生第一小学校を皮切りに学校給食交流会が始まり、30日の関

川小学校まで年内は12校を予定している。また、２月には３校を予定してお

り、全15校で学校給食交流会を実施する。今年度の学校給食交流会の目的と

して二つの柱があり、地元生産者とのふれ合いと学校給食センターの調理員

との交流である。参加された方々から、非常に良かったとのご意見をいただ

いており、今後においても学校給食交流会を充実させて行きたいと考えてい

る。 
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

石井所長（少年） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国体推進課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

11/24 「だし」で味わう和食の日ということで全小学校にて和食給食が

実施された。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

11/2 第１回四国中央市いじめ防止対策委員会が実施された。学校よりの

質問を含めいじめの様々なケースでの関わり方等、前向きなお話しをいただ

いた。 

11/11、16、25 モデル校公開授業（電子黒板）を実施している。教科毎

に様々な機能を上手く使った授業が多く見られたかと思う。 

明日、小学校親善音楽会が開催されるが、教育委員各位にはよろしくお願

い申し上げる。 

 

少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。 

11/5 県にて年３回制定されている「児童生徒を守り育てる日」であっ

た。登下校の見守り活動を強化し、当センターにおいても巡回パトロールを

実施している。 

11/17 四国中央市の子どもを育てる市民会議健全育成講演会を福祉会館

４F多目的ホールにて開催した。各関係団体より、240名の参加をいただい

ている。 

「宇摩の子の誓い」について、市報12月号に掲載し周知、啓発に取り組ん

でいるところである。 

市内で発生している不審者情報ついて、昨日の配信を合わせ今年度合計24

件の配信を行っている。前年比（同月迄）マイナス５件である。 

 

生涯学習課所管の社会教育・社会体育・人権教育に関し、資料に基づき事

務報告する。 

11/3 第10回スポーツアドベンチャーｉｎ四国中央市が開催され、体力測

定や様々なスポーツを体験いただいている。昨年は500名の参加であった

が、今年は700名と好評を得、徐々に参加者が増えている。 

11/10 愛媛県人権・同和教育研究大会において、本市人権教育協議会の

石井会長が、人権・同和教育推進の功績をたたえられ県知事表彰を受けられ

たので報告する。 

11/21～22 長野県において全国人権・同和教育研究大会が開催され、本

市からは教職員を含め25名が参加した。最近の傾向として、いじめや女性問

題等と幅広い人権問題が扱われる流れとなっていたが、今長野大会に限って

は、同和問題に関わる原点に返ったような議題が大半で満足されている方が

多かった。  

 

国体推進課所管事務に関し、資料に基づき事務報告する。 

11/1 金田町民芸能文化祭を皮切りに各文化祭及び様々な行事等において

えひめ国体のＰＲ、みきゃん等による広報活動を実施している。今後におい

てもあらゆる機会を捉え、えひめ国体の啓発活動に取り組んで行く予定であ

る。 

11/1 四国エアロビクス祭が伊予三島運動公園にて開催された。これは、

エアロビックが、えひめ国体のデモンストレーションスポーツとして実施さ

れることを踏まえ、本市エアロビック協会が中心となり四国全体から関係者

を集め開催したものである。 
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文化振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

教育長 

 

 

文化振興課長 

 

教育長 

 

 

委員長 

 

国体推進課長 

 

 

教育長 

 

 

国体推進課長 

 

 

 

篠原委員 

 

 

文化振興課長 

 

11/16 第２回愛顔つなぐえひめ国体四国中央市庁内推進会議が開催さ

れ、本市における庁内の大会実施本部設置要綱が承認された。 

 11/24 第２回愛顔つなぐえひめ国体四国中央市実行委員会宿泊衛生専門

委員会が開催され、基本計画後のさらに詳細な各要綱等について承認いただ

いている。 

 本日、第１回愛顔つなぐえひめ国体四国中央市庁内推進会議幹事会が開催

され、庁内の大会実施本部設置要綱に基づき配置案を承認いただいたところ

である。 

 

文化振興課所管の文化振興・図書館に関し、資料に基づき事務報告する。 

11/1～3 文化協会３支部（三島、川之江、土居）の文化祭が開催され

た。新宮支部の文化祭については、15日に新宮ふるさとまつりと同時開催し

ている。 

11/19～23 第64回県展移動展を福祉会館にて開催している。 

続いて図書館関係について資料のとおり報告する。 

各図書館において上映会やおはなし会等、ボランティアグループによる

様々な行事を実施いただき利用促進に努めているところである。 

続いて暁雨館では、暁雨館大学として「尾崎星山のこと」と題して加藤敏

史先生にご講演いただいている。 

 

只今の教育長及び各担当からの報告について、意見質問等がないか問う。 

 

ふれあい大学「吉田沙保里選手＆栄和人監督トークショー」チケットの売

れ行きはどうか。 

 

チケットはまだ十分にある。 

 

素晴らしい功績を残されている方なので、多くの方に聞いていただきた

い。 

 

えひめ国体の各公民館における受け入れ人数の配分は決まったのか。 

 

まだこれからである。対象人数は200名程度となる予定で、それを20公民

館にて配分・調整することになる。 

 

リハーサル大会では、「おせったい」を実施するのか。それとも本大会の

みか。 

 

基本的には本大会で実施することになるが、フェンシングについては、岩

手国体フェンシングリハーサル大会を視察した上で検討したいと考えてい

る。 

 

川之江図書館の毎週火曜日に行われている英語読書会の対象者及び参加人

数について伺いたい。 

 

参加対象者は大人の方で16名程度である。 
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鈴木委員 

 

 

国体推進課長 

 

 

鈴木委員 

 

国体推進課長 

 

 

鈴木委員 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

教育部長 

 

 

委員長 

 

 

 

各課長 

 

 

委員長 

 

篠原委員 

 

 

石井所長（少年） 

 

 

鈴木委員 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

11月７日に金生第一小学校でパナソニック山本隆弘バレーボール教室が実

施されているが、参加したのは小学生なのか。 

 

お見込みのとおりである。金生第一小学校の児童を対象に親子で参加して

いる。 

 

今後も他の学校や市全体で取決めし実施するのか。 

 

そのような形での取決めはされていない。今回は、金生第一小学校が直

接、パナソニックに依頼された。 

 

子どもたちにとっては良い機会となると思うので、他の学校でも実施いた

だきたい。 

 

他に意見等ないか問い、その他の案件に移る。 

 

その他 

「平成27年度一般会計補正予算案（12月市議会提出教育関係予算）につい

て」の説明を事務局に求める。 

 

 「平成27年度一般会計補正予算案（12月市議会提出教育関係予算）につい

て」を資料に基づき概要を説明する。 

  

只今の説明に、意見質問等ないか問う。 

 特に意見質問等ない旨確認し、続いて「平成27年度教育委員会の点検評価

について」の説明を順次事務局に求める。 

 

自己評価及び外部評価委員の評価で改善すべき事項等について、事務局の

対応方針を資料に基づき順次説明する。 

 

只今の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

 子どもを守る家について、今後も設置協力を呼びかけて行くとあるが、こ

れは通学路沿いを中心にお願いするのか。 

 

通学路に限らず、子どもたちが不審者と出会した場合に、すぐ駆け込める

よう広範囲にわたって設置協力をお願いする。 

 

本市の文化関係の水準というのは決して高くないと言える。今すぐは無理

であるが文化事業の推進にあたり、地元企業にも参画いただければと思う。

教育委員会の取り組みだけでは限りがあると感じている。本市の歴史・文化

遺産にちなんだ「しこちゅ～ご当地カルタ」等も地元企業に協力いただけれ

ば、よりクオリティーの高いものに仕上がったのではないかと思う。 

 

文化関係の窓口は広範にわたり、教育委員会の文化振興課のみで対応する

のは難しい。 
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教育長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員長 

 

宮崎補佐（教総） 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

委員長 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

委員長 

 

教育総務課長 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

文化関係については、市の行政の中心的な位置付けとしなければ対応でき

るものではない。そのような考え方でなければ文化を推進して行くことは難

しい。 

 

市発足11年目を迎え、そうした面を見直す時期がきているのではないかと

思う。産業面では色々と整ってきているが、文化や医療面の推進を強化する

必要はありそうだ。市民の意向を汲み取り政策等も精査して行かねばならい

と思う。 

 

書道パフォーマンス事業を足掛かりに、本市の文化について市全体として

考えていただけるよう市長にも働きかけたい。 

 

他に意見等ないか問う。 

 

平成27年度教育委員会の点検評価の公表に関して報告する。 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第27条に、教育委員会は、その

権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を行い、その

結果に関する報告書を作成し、これを議会に提出するとともに、公表しなけ

ればならないとの定めがある。本日の教育委員各位の報告をもって、12月市

議会に提出させていただく予定としている。また、同時に教育委員会のイン

ターネット上のページに掲載を予定しているのでよろしくお願い申し上げ

る。 

 

了承する旨答える。 

 

その他報告事項等ないか問う。 

 

ご案内のとおり今年度の成人式（川之江・三島・土居地域）を１月10日

（日曜日）に予定している。教育委員及び部課長各位におかれてはご出席よ

ろしくお願いする。 

 

大仙市では、成人式を地域毎に行うのではなく、成人者が企画・運営する

形でいっしょに行われていた。 

 

現在、本市の成人者は900～1000名の間である。市民文化ホールが完成し

た暁には一堂に行う方法も良いかと思う。 

 

その他に報告及び協議事項等ないか問う。 

 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

 次回、教育委員会第12回定例会を平成27年12月25日（金）午後３時00分か

ら、本庁５階第１委員会室に召集する。 

その他に報告等ないか問い、報告・意見等ない旨確認する。 

 

閉会 

 午後15時20分、閉会を宣する。 
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 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

 

 教育委員会会議録署名人 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

   

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

              会議録作成者 教育総務課 宮崎  啓三 

 

 


